
    تفسير ابن ابي حاتم

  @ 1730 @ قوله تعالى : فان يكن منكم مائة صابرة .

 9146 حدثنا ابى ثنا ابراهيم بن المنذر الحزامي ثنا زكريا بن منظور حدثني محمد بن عقبة

عن عمه ثعلبة بن ابى مالك قال : بات رسول االله صلى االله عليه وسلم في مسجد وراء بني حارثة

عند الشخين ، ومعه جدى ابو مالك واصيب يوم حنين وكان من المائة الصابرة . قوله تعالى :

يغلبوا مائتين .

 9147 حدثنا ابو زرعة ثنا يحيى بن عبد االله بن بكير ثنا عبد االله بن لهيعة ثنا عطاء بن

دينار عن سعيد بن جبير فان يكن منكم مائة صابرة يغلبوا يعني : يقتلوا مائتين من

المشركين . قوله تعالى : وان يكن منكم الف يغلبوا الفين باذن االله .

 9148 وبه عن سعيد بن جبير وان يكن منكم الف يغلبوا الفين يعني : الف رجل يغلبوا ،

يغني : يقتلوا الفين من المشركين باذن االله . قوله تعالى : واالله مع الصابرين .

 9149 به عن سعيد بن جبير واالله مع الصابرين يعني : من المسلمين في النصر لهم . قوله

تعالى : ما كان لنبي ان يكون له اسرى اية 67 .

   9150 حدثنا يزيد بن سنان البصري ثنا عمر بن يونس ثنا عكرمة بن عمار ثنا باو زميل

حدثنا عبد االله بن عباس ثنا عمر بن الخطاب : فذكر طائفة من الحديث قال ابوزميل : قال ابن

عباس : فلما اسروا الاساري قال رسول االله صلى االله عليه وسلم يا ابا بكر وعلي وعمر ، ما

ترون في هؤلاء الاسارى ؟ فقال له ابو بكر : يا نبي االله بنو العم والعشيرة ارى ان تاخذ

منهم فدية فتكون لنا قوة على الكفار فعسى االله ان يهديهم الى الاسلام ، فقال رسول االله صلى

االله عليه وسلم : ما ترى با ياابن الخطاب ؟ قال : قت لا واالله ما ارى الذي راى ابو بكر ،

ولكني ارى ان تمكنا منهم فنضرب اعناقهم ، تمكن علينا من عقيل فيضرب عنقه وتمكني من فلان

نسيب لعمر
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